
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 12 DE JUNIO DE 1807.

En esta gazeta no háy ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Filadelfia 14 de abril.

A principios de enero se ha publicado una nueva constitucion para los negros de Sto. Domingo. La forma actual del gobierno de Haiti consiste, hasta nueva órden, en un poder ejecutivo permanente, de que es el gefe vitalicio el general Cristóbal, á quien han señalado 40⁰⁰ pesos fuertes de renta al año. Ha dado principio á su gobierno con un decreto que impone pena de la vida y confiscacion de bienes á los que se empleen en el contrabando.

Hace algún tiempo que se publicó en las gazetas que el gobernador del territorio del Mississipi habia ofrecido 40⁰⁰ reales al que arrestase ó proporcionase al gobierno los medios de prender al coronel Burr, que habia huido despues de dar la fianza que previene la ley: en el dia se sabe con certeza que dicha suma la ha ganado un miliciano, que conoció y arrestó al coronel Burr en el distrito de Tombigbie. La situacion del desgraciado fugitivo ofrece alguna comparacion con la suerte de Mario perseguido por los emisarios de Sila: lo mismo que al general romano, le hallaron disfrazado, cubierto de andrajos, y escondido entre pantanos. Fue conducido á Richmond, capital del estado de Virginia, con una escolta de 10 soldados. En todos los pueblos por donde pasaba salia la gente á verle. En vano intentó mover algun levantamiento en favor suyo, diciendo que estaba inocente, y que habia sido dos veces ábsuelto por los tribunales: la indiferencia con que le oyeron en todas partes era su mayor tormento. Conducido ante el presidente del tribunal de Virginia, se defendió con mucha presencia de ánimo y sagacidad; mas sin embargo, su causa presenta mal semblante, pues la acusacion consiste en estos dos puntos, que le constituyen reo de estado: 1.^o haber emprendido una guerra contra los Estados- Unidos: 2.^o haber preparado una expedicion contra las colonias españolas; á la sazón que los Estados- Unidos se hallaban en paz con aquella potencia. Su causa se sentenciará por el tribunal de Virginia en las juntas de mayo, á menos que no tengan por conveniente que le juzgue un tribunal extraordinario.

DINAMARCA.

Copenhague 16 de mayo.

El 10 de este mes llegaron al Sund, del mar del norte, un bergantín y 3 barcas cañoneras inglesas cargadas de cañones y de caronadas, con destino á Dantzick y á Koenigsberg, é inmediatamente dieron la vela para el Báltico.

Hay en la rada de Elseneur 5 navíos de guerra ingleses.

PRUSIA.

Berlin 29 de mayo.

Una carta que se ha recibido aquí del ejército dice que la ciudad de Leibstadt, en donde el mariscal Soult tenia su cuartel general, ha sido reducida á cenizas. Nombra el día que sucedió este accidente terrible; pero resulta de los pormenores contenidos en la carta, que el fuego principió en una granja inmediata á la casa que ocupaba el mariscal, y que habiendo sobrevenido un viento muy fuerte, se comunicaron las llamas de casa en casa de un extremo á otro de la ciudad, de suerte que en 3 horas se consumió todo el pueblo.

ALEMANIA.

Augsburgo 18 de mayo.

El nuncio de S. S. monseñor Genga se halla todavía en esta ciudad, y se continúan con actividad las negociaciones entre la corte de Roma y algunos Príncipes de la Alemania meridional, relativas á la conclusion de un concordato. Esta noticia desmentirá lo mucho que han hablado en contrario casi todas las gazetas de Alemania y de otras potencias.

Hamburgo 20 de mayo.

Escriben de Memel que el cuerpo que manda el gran duque Constantino se compone de 32 batallones, 27 esquadrones y 91 cañones, en todo 25@ hombres. Se espera en el ejército ruso al general Berg con 13 batallones. El ejército de reserva, que consta de 54 batallones y de 30 esquadrones, debe llegar en todo este mes á su destino.

Todo el mundo está esperando el resultado de las negociaciones entre el Rey de Suecia y el Emperador de Rusia relativas á los subsidios retenidos por el primero. Segun todas las apariencias, las contestaciones entre ambas partes no han sido muy satisfactorias. Se asegura que el Rey de Prusia ha interpuesto sus oficios para componer á los dos monarcas; pero se duda que lo consiga.

Escriben de Copenhague que han desembarcado 1@ soldados prusianos en Stralsund, y que un cuerpo de 8@ rusos iba á partir de Pillau para el mismo destino.

El Rey de Suecia debió salir de Malmoe el 11 del corriente, y aun se asegura que ha llegado á Stralsund con el baron de Toll, gobernador de la Scania. En Estockolmo esperaban el 15 á la Reyna, donde permanecerá durante la ausencia de su augusto esposo.

El ejército grande frances ocupa en el día el territorio que hay desde las costas del mar Báltico hasta las orillas del Bug. Las mayores fuerzas estan reunidas en el centro. Esta parte de sus puestos, asi como las del ala

izquierda, estan protegidas con reductos y atrincheramientos bien provistos de artillería formidable. Cada cuerpo de ejército ocupa tres líneas una detras de otra; las tropas estan tan inmediatas entre sí, que en pocas horas se pueden reunir en un punto señalado. — Se asegura que el general Benningesen ha hecho por su parte disposiciones que anuncian un ataque próximo; pero todas las precauciones estan tomadas, y el enemigo se arrepentirá probablemente de su temeridad si emprende inquietar los sitios de Graudentz y de Dantzick.

El Emperador Alexandro y el Rey de Prusia estan en Bartenstein, donde tienen los rusos su cuartel general. Se asegura que ha habido un consejo de guerra, en que se ha tratado de los medios de socorrer á Dantzick.

El baron de Essen, gobernador de la Pomerania sueca, ha recibido de su soberano honoríficos testimonios de la satisfaccion de aquel Príncipe. El Rey se fue á apear á casa del baron en Stralsund, y le condecoró con la gran cruz de la orden de la Espada.

Continúa la comunicacion entre los cuarteles generales frances y sueco, y el 16 de este mes se vió llegar á Schwerin un ayudante del baron de Essen con pliegos para el mariscal Brune relativos al cange de prisioneros.

Viena 17 de mayo.

Las últimas cartas recibidas de Hermenstat dicen que los rusos, que hace algun tiempo habian vuelto á sitiar á Ismail, han dado un tercer asalto, y que han sido rechazados con mucha pérdida. Se cree que en consecuencia de este ataque tan sangriento como infructuoso, se verán precisados á levantar el sitio. La guarnicion de Ismail ha logrado abrirse otra vez comunicacion con la ciudad de Constantinopla, y esperamos recibir directamente de aquella capital la relacion individual de los sucesos ocurridos en Ismail.

Las levadas que los rusos han querido hacer en la Valaquia y Moldavia no les han salido como quisieran. Los griegos manifiestan bastante repugnancia en tomar las armas. El general Michelson ha dirigido fuertes quejas y representaciones al Príncipe Ipsilanti, el qual habia asegurado á la corte de Petersburgo y á los generales rusos que les seria muy fácil juntar un ejército de 30 á 40⁰⁰⁰ hombres de los habitantes de estas dos provincias. Apenas ha podido juntar 3⁰⁰⁰ hombres. Los refuerzos que han venido de la Crimea y de la Ucrania no pasan de 10⁰⁰⁰ hombres, porque el rezelo de un próximo ataque por parte de los turcos no ha permitido desguarnecer del todo la Crimea.

No se sabe todavía con certeza lo que ha pasado entre los turcos y los servios desde que se han renovado entre ellos las hostilidades. Las relaciones que circulan sobre esto son absolutamente contradictorias, y no dan noticia de hecho alguno positivo. En medio de esto se asegura que no se han roto enteramente las negociaciones de paz entre turcos y servios. Lo cierto es que han sido constantemente inútiles los esfuerzos que han hecho los últimos para penetrar en la Bosnia y para juntarse con los monteneginos. Los montañeses albaneses hacen nuevos preparativos de guerra para socorrer á Cártaro en caso que los franceses piensen atacar seriamente esta

plaza. Pero como Ali baxá de Janina está á punto de marchar contra ellos al frente de un ejército de arnautas, es muy probable que tendrán que reconcentrar todas sus fuerzas para oponerse á este ataque.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 20 de mayo.

La gazeta de Lóndres del 16 contiene lo siguiente: *Secretaría de negocios extrangeros 13 de mayo*: Mr. Georges Canning, primer secretario de Estado de S. M. del despacho de negocios extrangeros, ha notificado hoy á los ministros de las potencias amigas y neutrales residentes en esta corte, que S. M. á consecuencia de la conducta hostil que ha manifestado recientemente la Puerta otomana, ha tenido por conveniente mandar que el bloqueo puesto ya por las fuerzas navales de S. M. y por las de sus aliados, tanto en el estrecho de los Dardanelos como en el puerto y rada de Espirina, continúe, y se mantenga con el mayor rigor, conforme á las leyes de guerra reconocidas y autorizadas para semejantes casos.

Algunas cartas recibidas por el correo de Dinamarca dicen que un cuerpo de tropas inglesas y rusas ha desembarcado en la isla de Chipre, y que los habitantes le han recibido con la mayor alegría.

Ayer mañana se recibieron pliegos de Mr. Adair, nuestro embaxador en la corte de Viena. Lord G. L. Gower ha salido esta noche para Petersburgo, y lord Pembroke para Viena.

El almirante Martin pasa al Mediterráneo. El comodoro Keates se hará pronto á la vela de Portsmouth con la division de su mando.

Lord Keith ha recibido orden de dexar el mando que se le habia confiado, el qual se extendia á todas las fuerzas navales empleadas desde el mar Báltico hasta la isla de Wight. El proyecto del almirantazgo es enviar á aquellos mares 3 divisiones, mandadas cada una por un gefe particular.

Escriben de Torbay que han salido de este puerto para cruzar delante de Brest los navíos *Príncipe de Gales*, el *Lóndres*, el *Monarca*, el *S. Jorge*, el *Dreadnought*, y las fragatas *Rosa* y *Minerva*.

Un paquebot procedente de las Indias occidentales ha traído noticias muy recientes de aquella parte del mundo. Dicen que los franceses han hecho en sus islas preparativos muy formidables para ponerse á cubierto de qualquier ataque; de manera, que aun pueden intentar expediciones contra nuestras colonias. El mar está cubierto de una multitud de corsarios, que han salido de los puertos de la Guadalupe. El *Austerlitz*, de 18 cañones y 125 hombres de tripulacion, que tantos daños ha causado á nuestro comercio, fue apresado el 5 de abril por la fragata *Cirel*, y conducido á la Barbada.

Ayer hubo en la posada del duque de Portland un consejo de gabinete, que duró dos horas. Mr. Stuart, último encargado de negocios de Inglaterra en la corte de Rusia, habia llegado de Petersburgo la noche anterior.

La artillería gruesa de la legion alemana se embarcó en Plymouth el lunes último. Los regimientos 13.º y 26.º han pasado el mismo dia por las Dunas para embarcarse. El 10.º batallon de veteranos, el regimiento n. 14.º y parte del 38.º y del 50.º se habrán embarcado ya á estas horas.

El corsario frances *l'Alerte*, de 14 cañones y 85 hombres de tripulación, que salió de Burdeos el 6 de marzo último, ha sido apresado por la fragata *Palas*, y conducido á Plymouth.

Por un navío neutral, que ha venido de Ceylan, se ha sabido que á su salida de aquella isla reynaba en ella una enfermedad de que moria mucha gente.

El gobierno ha hecho un ajuste con muchos asentistas para conducir tropas, municiones de guerra y provisiones á la Sicilia, al cabo de Buena-Esperanza y al Canadá.

El último correo de Husum ha traído noticias muy importantes sobre la Suecia. Aprovechándose el Emperador Napoleon de las desavenencias que habia entre este reyno, la Inglaterra y la Rusia con motivo del dinero interceptado, solicita separar á la Suecia de la liga, y parece que está á punto de lograrlo. Esto es tanto mas de temer, quanto se sabe aqui que la Suecia es, entre todas las potencias aliadas, la que promueve mas discusiones, la que tiene mayores pretensiones, y la que se opone mas á las operaciones y planes de la alianza en comun.

HOLANDA.

Haya 20 de mayo.

S. M. llegó al palacio del *Bois* de vuelta del de Laeken en la madrugada del dia 17, y hoy ha salido para el de *Loo*. En los pocos dias que se ha detenido aquí S. M. se ha ocupado sin cesar en los negocios del gobierno, y ha pasado revista á los diferentes cuerpos de la guardia.

El general Dumonceau, comandante en gefe de las tropas holandesas en el norte de Alemania, ha remitido á S. M. una relacion circunstanciada, en la qual señala los militares que se han distinguido por su valor en los diferentes ataques que se han dado contra los suecos.

El ministro Van-Hooff, cuya salud está bastante quebrantada, ha pedido su retiro, y S. M. ha venido en concedérsele, pero con condicion de que evacuada una comision temporal que S. M. le ha encargado, volverá á ocupar el empleo mas descansado de consejero de Estado, si su salud lo permitiere.

La secretaría de justicia y la de policia, que servia Mr. Van-Hooff, se ha encargado interinamente al ministro de negocios extranjeros.

FRANCIA.

Paris 29 de mayo.

DIARIO SETUAGESIMOSEXTO DEL EJERCITO GRANDE.

Finckenstein 20 de mayo.

La hermosa corbeta inglesa llamada la *Sans-Peur*, de porte de 24 cañones, aforrada en cobre, tripulada por 120 ingleses, y cargada de pólvora y balas de artillería, ha intentado entrar en la ciudad de Dantzick. Quando llegó enfrente de nuestras obras, se hizo contra ella por ambas orillas del rio un fuego muy vivo de fusilería, que la obligó á arriar bandera. Un piquete del regimiento de Paris fue el primero que saltó á bordo. Ademas de

los 120 ingleses, venian en ella 60 rusos, que han sido hechos prisioneros. Entre estos hay muchos oficiales ingleses, y un ayudante del general Kal-kreuth, que volvia del cuartel general ruso.

La pérdida del enemigo en el combate de Weischelmunda ha sido mayor que la que se ha pensado al principio, pues hemos enterrado 1300 cadáveres de rusos. Una columna rusa que habia venido costeando el mar pereció casi toda á bayonetazos.

El dia 6 otra columna de 7⁰⁰ rusos, mandada por el general Turkow, se dirigió desde Brok á Pultusk, con ánimo de oponerse á los nuevos trabajos que se habian mandado hacer para poner en estado mas respetable la cabeza de puente del rio Bug. Las obras estaban defendidas por 6 batallones bávaros, mandados por el Príncipe real de Baviera.

Los enemigos acometieron quatro veces: en todas fueron rechazados por el fuego de metralla que hicieron las baterías de las obras. El mariscal Massena regula la pérdida del enemigo en 300 muertos y doble número de heridos: lo que hace aun mas gloriosa esta accion es que los bávaros no llegaban á 4⁰⁰ hombres.

El Príncipe real elogia particularmente al bñron de Wreden, oficial general de gran mérito, que está al servicio de Baviera. La pérdida de los bávaros asciende á 15 hombres muertos y 150 heridos. Los enemigos han manifestado tan poca cordura en el ataque que dieron el dia 13 contra los atrincheramientos del general Lemarrois, y en el del 16 contra Pultusk, como en la construccion del gran número de balsas para pasar el Bug, en que trabajaron por espacio de 6 semanas. El resultado ha sido que estas balsas, que tanto trabajo habian costado, han sido quemadas en dos horas, en el momento en que nosotros hemos querido hacerlo, y que los ataques sucesivos que ellos han dado contra unas obras bien atrincheradas y defendidas por buenas baterías, les han acarreado pérdidas considerables, sin esperanza de provecho alguno.

Parece pues que estas operaciones no pueden tener otro objeto que el de llamar la atencion hácia la derecha del ejército frances; pero nuestros puestos estan calculados, y bien premeditado todo para qualquier trance, sea en caso de tomar la ofensiva ó la defensiva.

Entre tanto se va adelantando el sitio de Dantzick. El enemigo experimentará un daño muy notable perdiendo esta importante plaza, y los 20⁰⁰ hombres que hay dentro de ella. La mina que va al blockhausen ha reventado, y le ha hecho volarse. Tambien se ha abierto salida al camino cubierto con 4 hornillos, y se trabaja para baxar al foso.

El Emperador ha pasado hoy revista de inspeccion al 5.^o regimiento provisional: los 8 primeros se han incorporado ya en sus cuerpos respectivos. Alaban mucho á los nuevos conscriptos genoveses que se hallan en estos regimientos, los quales manifiestan mucho ardor y muy buena voluntad.

El Príncipe de Benevento salió de Varsovia el 4 de este mes para el cuartel general de Finckenstein, adonde llegó el dia 8.

La gazeta de Génova anuncia, refiriéndose á cartas recibidas de Malta,

fechas el 24 de abril, que los ingleses han sufrido un descalabro en Egipto, y que se han visto precisados á pedir refuerzos de las tropas que tienen en Sicilia. Esta noticia no parece verosímil á vista de la suma facilidad con que se han apoderado de Alexandría; y si es cierto que han sacado algunas fuerzas de Sicilia, habrá sido sin duda porque los generales ingleses prefieren emplear las tropas que mandan en expediciones útiles igualmente á su fortuna que á su gloria, al honor estéril de defender á los aliados de la Gran Bretaña.

Continuacion del diario del sitio de Dantzick.

Noche del 6 al 7 de mayo: ataque de Hakelsberg. La mina se ha adelantado 5 toesas; por el dia no distaba mas que 8 toesas del ángulo saliente del camino cubierto.

Hemos hecho todo el dia un fuego tan bien sostenido, que hemos obligado á callar los del enemigo; de manera que se ha continuado el trabajo de la mina, y al anoecer distaba solo 4 toesas del camino cubierto.

La del bastion ha continuado tambien noche y dia. Por la noche ha arrojado el enemigo contra ella gran cantidad de piedras y bombas, y ha sido herido el teniente de zapadores Marcellot.

Hemos perfeccionado la parte de la tercera paralela comenzada ayer.

Artillería. Han principiado los fuegos de las dos baterías que tiran á rebote á los fosos de los caminos cubiertos de la media luna: las del Stozemberg han tirado tambien á los fosos y caminos cubiertos del baluarte de la izquierda. Los blockhauses ó reductos de las plazas de armas entrantes han sido destruidos en parte; pero mucho mas las empalizadas en los caminos cubiertos y fosos. El enemigo no se ha dexado ver en todo el dia en los caminos cubiertos, donde no podia mantenerse; pero tenia alguna gente en el de los baluartes de la derecha, porque no tirábamos á él de rebote. Hemos disparado durante la noche y el dia 2700 cañonazos. El capitán de artillería Bion ha quedado muerto.

Baxo Vístula y península. Como las tropas de la península no podian, á causa de las inundaciones, comunicarse con el cuerpo principal encargado de los ataques, sino haciendo un rodeo muy largo, se habia proyectado echar un puente en el baxo Vístula para facilitar mas la comunicacion; pero se conoció desde luego que dicho puente no podria subsistir estando expuesto al fuego de las baterías enemigas, si no nos apoderábamos antes de la isla que forman el Vístula y el canal: por otra parte la media luna, llamada Kalkschantz, que está á la orilla izquierda del rio, aunque situada en un terreno mas baxo que el de los ataques, cogia por el flanco é incomodaba mucho las trincheras.

Determinó pues el mariscal Lefebvre apoderarse de la isla. El general de division Drouet examinó con atencion el terreno, la posicion de los reductos unidos por medio de trincheras, sus puentes y líneas de comunicacion, hizo algunas preguntas á los desertores, y preparó todos los medios conducentes para el ataque. El ayudante Aymé se encargó de la expedicion con 800 hombres, sacados de los diferentes cuerpos que forman el sitio de la plaza.

A las 10 de la noche los pontoneros echaron al agua 12 barcas, en cada una de las cuales podían ir 25 hombres: se embarcaron 50 granaderos de la guarnición de París, 200 hombres del 2.º y 12.º de infantería ligera, y 50 artilleros, minadores y zapadores.

A la una de la noche las 12 barcas empezaron á adelantarse á fuerza de remo. Las avanzadas del enemigo, que advirtieron este movimiento, dispararon algunos fusilazos, y dos tiros de cañón á metralla. Los pontoneros forzaron entonces de remo, y en 5 ó 6 minutos se efectuó el desembarco. El capitán Avy, ayudante del general Drouet, marchó con los 50 granaderos de la guarnición de París contra el primer reducto, y se apoderó de él sin tirar un fusilazo.

El ayudante Aymé se dirigió al reducto de la izquierda, y el jefe de batallón Arnaud á los atrincheramientos de la punta de la isla. Los rusos que defendían esta extremidad de la isla hicieron un fuego mal dirigido, y se replegaron. Las cabezas de nuestras columnas las persiguieron á bayonetas, y entraron mezcladas con ellos en el principal reducto, respondiendo á sus gritos con la voz de *viva el Emperador*.

El resto de los rusos seguía retirándose por la línea de sus atrincheramientos, cuando las tropas del general Gardanne, que á la primera señal del desembarco habían pasado á la isla, atravesando el canal, cortan á los rusos toda retirada, y el que no cae al golpe de nuestras bayonetas, queda hecho prisionero.

El suceso era completo en la izquierda cuando se efectuó el segundo desembarco, compuesto de tropas de Baden y de la legión del norte. El ayudante Aymé las hizo pasar inmediatamente á la derecha, y el capitán Avy se apodera con las de Baden de los atrincheramientos que protegían el reducto de Kalkschautz, mientras que el jefe de batallón Roumitte ataca este reducto por la orilla izquierda con 3 compañías de la legión del norte y una de saxones, se apodera de él á pesar de la inundación y empalizadas que le defienden, y coge 2 piezas de artillería, 180 hombres y 4 oficiales.

En esto el capitán Avy se hizo dueño del último reducto que servía de cabecera de puente al enemigo á la salida del canal, y desde entonces quedamos dueños de toda la isla.

Hemos cogido á los enemigos en esta expedición 900 hombres, de los cuales las tres cuartas partes son rusos, 20 oficiales y 17 cañones. Han tenido además 300 hombres muertos, entre ellos un mayor ruso, que era comandante de la isla. Nuestra pérdida es muy corta, pues consiste solamente en 9 muertos y 38 heridos.

A las 6 de la mañana estaba ya echado un puente de barcas en el canal, y se trabaja con actividad para echar otro en el Vístula.

ESPAÑA.

Madrid 12 de junio.

S. M. se ha servido nombrar á D. Francisco Antonio de la Oyuela para el arcedianato de Cervera, dignidad de la catedral de Tortosa, vacante por muerte de D. Jayme Gaya: á D. Juan Becerril é Hinojosa para una canon-

gía de la catedral de Tíeruel, vacante por fallecimiento de D. Melchör Angel Crespo: á D. Francisco Obiols para una racion ó comensalia, afecta á voz de tenor, de la catedral de Tortosa, vacante por promoción de Doñ Tomas Burgues á otra libre de la misma catedral: á D. Jayme Carbonell y Clàret para un beneficio llamado Doma segunda de la iglesia de S. Eudaldo de Ripoll, *nullius dioecesis*, en Cataluña, vacante por fallecimiento de D. Josef Barago; y á D. Josef Ferrer para un beneficio de la parroquial de Xavea, diócesi de Valencia, vacante por muerte de D. Valeró Gargallo.

El REY se ha servido conferir en el regimiento de infantería de Asturias compañía al teniente de granaderos, graduado de capitán, D. Diego Lorenzo; tenencias á los subtenientes de granaderos D. Juan Sobrado, Don Manuel Torregrosa y D. Juan Espinosa; y subtenencias al sargento primero D. Ignacio Ayza, y á los cadetes D. Tomas y D. Josef Antonio Aldao y D. Francisco Xavier Montuel: en el de la Princesa el empleo de sargento mayor al capitán de granaderos, graduado de teniente coronel, D. Santiago Moreda: en el de voluntarios de Estado ayudantía al teniente de granaderos, graduado de capitán, D. Pedro Pascale, y tenencia al subteniente de granaderos D. Vicente Ferreri: en el de Nápoles ayudantía al teniente D. Cayetano Maser: en el de Mallorca tenencia al subteniente de granaderos D. Roque S. Martin: en el de la Reyna tenencia al subteniente D. Miguel Carabaño; y en el de Africa subtenencia de bandera al cadete D. Luis Leon de Erize.

En el regimiento de dragones de Almansa se ha servido S. M. conceder tenencia al alférez D. Josef María Araujo: en el de Pavía empleo de portaguion al sargento primero, graduado de alférez, D. Miguel Romero; y en el de Lusitania ayudantía al teniente D. Josef Zamora.

El REY se ha servido conferir el gobierno militar y político de Castellon de la Plana al coronel D. Pedro Lobo y Arjona, gobernador de la plaza de Tarifa; y el de la ciudad de Vich al teniente coronel D. Antonio de Arce, capitán primero agregado al segundo batallon de voluntarios de Aragon.

S. M. se ha servido nombrar á D. Mariano Villellas de Mola para una de las dos varas de alcalde mayor de la ciudad de Barcelona; y á D. Francisco Gutierrez Lopez Caravantes para la de la ciudad de Jaca.

En América. El REY se ha servido nombrar para la canongía de la catedral de Chiapa, en el reyno de Goatemala, vacante por fallecimiento de D. Mariano Chacon, á D. Ramon Ordoñez Aguilar; y para una mediación de la de Puebla de los Angeles, vacante asimismo por muerte de D. Manuel del Castillo, á D. Josef Demetrio Moreno, cura en este obispado.

A propuesta del Sermo. Sr. Principe Generalissimo Almjrante, en beneficio de las familias de los individuos de la expedicion española auxiliar de Francia, á quienes alejan de su patria las atenciones del servicio, se ha servido S. M. mandar que las cartas para los insinuados militares se entreguen en los oficios respectivos de correos satisfaciendo los portes hasta Irun, adonde las remitirán los administradores, para que desde alli se dirijan á sus destinos en paquete con cubierta al general en gefe; y que los portes de las que procedan de la misma tropa se paguen como si viniesen solo de di-

cho pueblo de Irun: lo que de orden de S. M. se anuncia al público para su gobierno.

El día 7 de abril último falleció en esta corte, á los 76 años no cumplidos de edad, el Excmo. Sr. D. Joaquin Lorenzo Ponce de Leon, Baeza Manrique de Lara; marques de Castromonte; conde de Garciez; grande de España de primera clase, gentilhombre de cámara de S. M. con ejercicio, gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III desde el día de su fundacion. Empezó á servir á S. M. el año de 1749 de guardia de Corps de la compañía española, continuando su carrera hasta el grado de mariscal de campo y año de 1775, en cuyo tiempo se halló en la campaña de 1760 contra Portugal de coronel del regimiento de Flandes, y despues fue el primero del del Rey, ambos de caballería, manifestando en todas ocasiones su mayor puntualidad y zelo al real servicio. Las buenas prendas que le adornaban, su franqueza y trato amable para con todos, y su caridad con los necesitados aumentan el sentimiento de su pérdida, y hacen mas grata su memoria.

Quadro de Miguel Coello, grabado por los Sres. J. Bartolozzi y Benjamin Comte. Entre los quadros de los mejores pintores de las diferentes escuelas que se hallan en el convento del Escorial, el de Claudio Coello excita con justicia la admiracion de los inteligentes. Este pintor, que no es muy conocido fuera de España; nació en Madrid de padres portugueses; murió en dicha villa á fines del siglo xviii; hizo sus estudios en Italia baxo la direccion de los maestros mas célebres de su tiempo y los mejores modelos de la antigüedad. A su vuelta á España compuso algunos quadros muy estimados, en los que dió pruebas de un grande ingenio, mucha imaginacion; y en general un conocimiento profundo de los secretos del arte. El quadro de que se trata representa un acontecimiento sucedido en la sacristía misma del Escorial, en donde está colocado. Carlos II en compañía de los señores de su corte está representado de rodillas delante del santísimo Sacramento, que tiene en sus manos el prior del monasterio; viene á adorarle, y darle una satisfaccion á causa de la profanacion de una santa forma que hizo pedazos un impío: el dibujo y proporcion del quadro, la distribución y efecto de la luz, y la belleza del colorido hacen que sea apreciado justamente como uno de los mejores modelos de pintura de la coleccion del Escorial. Los Sres. Bourgoin y el abate Ponz convienen con los demas viajeros ilustrados en colocar esta obra entre los mas bellos monumentos del arte. Aunque todas las figuras de este quadro, en número de 50, son verdaderos retratos, el autor ha tenido la destreza de evitar la monotonia, y no se echa de ver esta estrecha regla que él mismo se impuso: ha variado las expresiones, y no ha dexado de aplicarlas todas á la unidad del asunto. En la parte superior del quadro hay una cortina sostenida por ángeles y figuras alegóricas, que representan varias virtudes — Debemos á la generosidad y amor á las artes, que distinguen tan altamente á S. A. S. el Príncipe de la Paz, un magnífico dibujo de este quadro para ser grabado, de 30 pulgadas de alto y 15 y media de ancho. El famoso artista Bartolozzi se ha encargado de grabar las figuras, y Benjamin Comte la arquitectura y accesorios. — Esta obra, cuya perfeccion podemos anunciar, pues su execucion está muy adelantada, se publicará á fines de setiembre próximo. Su precio será de 60 pesetas y de 90 sin letra. No nos proponemos hacer una subscripcion; pero se desearia saber los nombres de las personas que deseen adquirir la es-

tampa, á fin de que en la distribucion general se puedan remitir, asi que se tiren, los exemplares poco mas ó menos que se hayan de vender en las diferentes partes de Europa, por lo qual se convida á los aficionados á que den su nombre en la real calcografía, establecida en la imprenta real, baxo la direccion de D. Nicolas Barranti. La estampa no se pagará hasta que sea entregada.

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Francisco Leyva, regente de la real audiencia de Extremadura, y juez comisionado para la venta de la dehesa de Belvis de la Sierra, existente en término del lugar de Salorino, administracion de la villa de Alcántara, compuesta de 4 quartos divididos en 8 millares, con todos sus aprovechamientos y los diezmos redondos de quanto se cria y coge en ella, tasada en 521,464 rs., se ha señalado el dia 3 de julio próximo para su remate. Quien quisiere hacer postura lo executará por la escribanía de la comision, que exerce Manuel Hernandez.

Por la comision real de la diócesi de Barcelona, y en virtud de auto del juez subdelegado del distrito de Villafranca de Panadés D. Josef Sala, alcalde mayor de esta villa, se saca á pública subasta una heredad y casa molino harinero, llamado lo moli den Salser, que se compone de casa con su molino harinero y apeos correspondientes, y de 17 jornales y un quarteron de tierra, á saber: 3 jornales y un quarteron de tierra campa de regadío, plantada de olivos, 8 jornales de viñas, olivos y algarrobos, y 6 jornales de tierra yerma y montaña, sita en el término de Villanueva y Geltrú, tasado todo en 128,208 rs. 12 mrs., y se rematará el 29 del corriente. Quien quiera hacer postura acuda á la escribanía de Josef Antonio Sala, escribano de aquella subdelegacion.

El comisionado regio para la venta de bienes eclesiásticos en el obispado de Coria ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias, las fincas siguientes: la dehesa de Encinejo, sita en término del lugar de Torrejoncillo, de pasto y labor, su cabida 600 fanegas, rebaxadas 4 partes de las 48 en que se divide, tasada en 650 rs.: toda la dehesa de la Horrilla, en término del lugar del Pedroso, de pasto, labor y arbolado, de 850 fan., en 3400: otra dehesa llamada de Fañique, en término de dicho lugar del Pedroso, de pasto, labor y arbolado, de 130 fanegas, en 108,500: la mitad de la dehesa de la Salgadilla, de solo pasto y labor, en término del lugar de Torrejoncillo, de 300 fan., en 62,500 rs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de estas fincas acuda por la escribanía de dicha comision, que está á cargo de Miguel Tellos; en inteligencia de que su remate, habiendo postores, está señalado para el dia 13 del corriente.

Por providencia de D. Francisco Xavier de Uriortua, comisionado regio para la venta de bienes eclesiásticos en la diócesi de Cádiz, se han señalado los dias 15 y 16 del corriente para los remates de las fincas siguientes, sitas en esta ciudad: una casa en la calle Ancha, núm. 140, tasada en 224,200 rs.: otra en la calle del Calvario, núm. 12, en 74,440: otra en la calle de S. Miguel y cuesta de la Murga, núm. 117, en 920: otra en la calle de S. Juan, núm. 113, en 59,908: otra en la cuesta de la Tenería, núm. 134, en 119,230: otra en la calle del Molino, núm. 57, en 940: otra en las calles de la Novena y de la Verónica, núm. 78, en 118,462: otra en la calle del Fides, núm. 12, en 75,741: otra en la calle del Vecdor, núm. 50, en 111,917: otra en la plazuela del Carron, esquina á la calle del Consulado viejo, núm. 127, en 195,012. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de estas fincas lo executará por la escribanía de la comision, que desempeña Don Manuel Gonzalez Moro.

Por providencia de D. Francisco Gerónimo Bagna, comisionado regio para la

venta de bienes eclesiásticos de la diócesis de Plasencia, en Extremadura, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 días, que han de cumplir el día 20 del presente, una viña al sitio de los Majuelos, olivar, frutales, casa y hornillo, en término de esta ciudad, tasada en 52,173 rs. — Asimismo se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 días, que cumplirán en 22 del corriente, una viña y olivar, con su casa de nueva fabrica, oratorio para decir misa, quadra y gallinero, sita en el referido pago y término, tasada en 62,906 rs. Quien quisiere hacer mejora á dichas fincas acuda á la escribanía de la comision del cargo de D. Antonio Moreno y Acevedo; con la prevención de que cumplidos, al tercero siguiente, habiendo postores, se procederá al remate.

LIBROS.
 Consejos de un orador evangélico á un jóven deseoso de seguir la carrera de la predicacion: *pectus est quod disertus facit, et vis mentis*; dalo á luz un amante de la oratoria sagrada. En esta obrita tienen los predicadores un manual en que está cifrado lo mas exquisito y esencial del arte de predicar expuesto con claridad y elegancia. Se hallará en la librería de Pascual, calle de los Preciados, y en la de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe: su precio 5 rs.

Rúbricas del misal romano reformado, para que con mas facilidad puedan instruirse en ellas todos los eclesiásticos: su autor el Ilmo. Sr. D. Gregorio Galindo, obispo de Lérida, traducidas al castellano: un tomo en 12.º Se hallará en la librería de la viuda de Barco Lopez, calle de la Cruz.

Historia del tabaco: modo de cultivarlo en América y Europa: leyes á que está sujeto en aquella: manera de fabricarlo: virtudes, usos y aplicaciones que tiene &c.; traducida del frances, y aumentada con notas por el traductor. Véndese en la librería de Argueta, calle de la Montera, á 4 rs. en rústica.

Prontuario de testamentos y contratos: este es un compendio con muchas adiciones de la obra que escribió D. Josef Febrero, de cuya lectura carecen varios por su crecido volúmen y coste, y con éste prontuario, en forma de diálogo, se facilita la instruccion necesaria no solamente á escribanos principiantes, y á los que intenten serlo, sino á los juristas, porque hallan recopiladas las especies para los casos que les ocurran: por D. Juan Manuel Lopez Fando, escribano del número de esta villa, á 16 rs. en pergamino y 20 en pasta. — Demostracion práctica del modo de hacer las liquidaciones para redimir censos enfiteúticos, con arreglo á la real cédula de 17 de enero de 1805, y deducir lo correspondiente á ellos en las ventas de fincas que los tengan: sirve de adición al prontuario, corrigiendo lo contenido en él sobre el asunto, que no es conforme á la citada real cédula posterior á la publicacion del prontuario: á 5 rs. en pergamino y 6 en pasta. Se hallará en la librería de Burguillos, frente al cementerio de S. Sebastian.

MUSICA.

En la librería de Dávila, calle de las Carretas, se hallan las obras nuevas de música siguientes: un rondó para piano, por Steibel; un capricho para lo mismo, de Weiskof, 28 rs.: 6 canciones favoritas para lo mismo, de Haydn, 28: 2 seguidillas á duo, con acompañamiento de piano, 12: una pieza de flauta, de Pleyel; un minué, con su menor: una alemanda, tambien con su menor; y una inglesa, con variaciones, 18: 6 minués á flauta sola, con sus trios, de Hofmeister, 10: al jaleo para guitarra, 14: la marcha de Jena, con su allegro para lo mismo, 6: el rondó á Dios intrigas, para lo mismo, 18, y para piano, idem; y 4 boleras, con acompañamiento de guitarra, 14. En la misma librería se hallan todas las canciones para piano y guitarra de las óperas á precios cómodos.

EN LA IMPRENTA REAL.